

Inflación básica no para de crecer y los precios al productor siguen al alza

Los analistas consideran que seguirá la tendencia alcista de tasas de interés interbancario de Banxico ante el aumento permanente de la inflación básica y los precios al productor

La inflación básica no paró de crecer en junio. Y es que en el sexto mes de este año la inflación subyacente creció 0.57 por ciento con respecto al 0.37 por ciento de mayo, siendo su mayor incremento para un mes de junio desde 1999.

Los datos del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) publicados este jueves por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) muestran que la inflación básica o subyacente—entendida como aquella que no considera los precios de alta volatilidad como los energéticos y los alimentos—creció 0.20 puntos porcentuales en su variación mensual, manteniendo su tendencia alcista.

La inflación básica que representó el 80.3 por ciento de la inflación general mensual, ha mantenido una tendencia alcista desde que comenzó el año, por lo que las presiones inflacionarias globales han impactado en los precios al consumidor nuevamente en el sexto mes de este año.

En su comparativo anual—junio de 2021 versus junio de 2020—, la inflación básica pasó de 3.71 por ciento a 4.58 por ciento, por lo cual los precios al consumidor han mantenido ese incremento permanente, ocasionado por el aumento de los precios de las materias primas.

Sobre el aumento de la inflación básica, el economista en jefe para América Latina de Moody's Analytics, Alfredo Coutiño, señaló en su cuenta de Twitter que si bien la inflación general mostró una tendencia de desaceleración en junio y podría terminar el año en 5.5 por ciento, en el caso de la inflación subyacente podría cerrar este 2021 en 4.6 por ciento.

Por ello, el economista consideró que para controlar la inflación básica se necesitarían las alzas en la tasa de interés por parte del Banco de México (Banxico) o se podrían subsidiar los combustibles, pues recordó que en los primeros seis meses de este año se ha registrado tendencia clara ascendente al pasar del 3.8 por ciento en enero a casi el 4.6 por ciento en junio.

En tanto, el economista en jefe para América Latina de Credit Suisse, Alonso Cervera, recordó en su cuenta de Twitter que la inflación creció a niveles similares a los de 2017, cuando se liberalizaron los precios de la gasolina, por lo que reconoció que ha crecido de forma sostenida sin mostrar signos de desaceleración.

Por su parte, Grupo Financiero Monex señaló en un comunicado que México sigue siendo afectado por las presiones inflacionarias globales que volvieron a anticipar un alza en los precios de los productos elaborados en China y por ello la tendencia subyacente seguirá impactando en la inflación general que cerrará el año lejos del rango objetivo del banco central que es de 3% +/- 1 punto porcentual.

Asimismo, Gabriela Siller, directora de Análisis Económico y Financiero de Banco BASE, mencionó en su cuenta de Twitter que aunque los datos de la inflación no fueron tan negativos, siguen siendo impactados por las presiones inflacionarias globales.

La inflación que se asoma

En junio el Índice Nacional de los Precios al Productor (INPP) publicados por el Inegi indican que los precios al consumidor aumentaron a 0.93 por ciento en el sexto mes de este año con respecto a mayo y en la tasa anual se ubicó en 7.13 por ciento, debido a la rápida recuperación de la actividad económica y el consumo, así como la sequía que siguió impactando a diferentes regiones del territorio nacional, lo que presionó los precios de los alimentos, además del fuerte aumento de los precios del petróleo, gas, minerales y metales industriales.

Al respecto, el subgobernador de Banxico, Jonathan Heath, señaló en su cuenta de Twitter que la tasa anual de los precios de bienes intermedios de los productores aumentó 10.69 por ciento en junio, mientras que el incremento de la industria manufacturera fue del 14.10 por ciento.

Apenas esta semana los analistas consultados por Citibanamex estimaron que la inflación seguirá al alza y por ello el banco central continuará con la tendencia de alzas de las tasas de interés e incluso podría cerrar este año con una tasa de interés de hasta el 5 por ciento para tratar de controlar la inflación, por lo que en la siguiente reunión de agosto la Junta de Gobierno de Banxico podría aumentar 25 puntos base la tasa de Interés interbancaria